

Il s'préparait, à sa manière, à l'essor que préparaient bientôt les œuvres eucharistiques. Groupé ainsi, sous une règle précise, des prêtres déstirés à l'adoration et à l'apostolat de l'Hostie, c'étais préparer l'au mouvement qui allait s'accélérer avec une élite capable de le seconder; c'était coordonner des forces qui isolées eussent été inefficaces; c'était créer autour de ces dernières, nouveaux idôles, grâce au culte, aux prédictables lettres, festivités qui s'y rattachent, à la mélodie eucharistique qui pouvait se répandre sur le monde. Cet institut de prêtres voulus aux intérêts du Sacrement, le P. Eymard devoulait modeste: *Hac minimis Ecclesiæ consolatia*, comme il l'appelle dans ses Constitutions; mais les personnes les plus autorisées de l'Eglise se sont plus qu'heureuses d'admirer la gloire à son Vénérable Fondateur. Aussi si même voit-on trop que l'on sait avec quelle force Pie IX a recommandé au clergé l'enseignement de l'Eucharistie. Ici, chapitre de l'Eymard à l'école initiatrice. Pendant toute sa carrière sacerdotale, il n'a pris le Sacrement de l'autel comme l'honneur favori de ses prédications, et "Hinc flagit uphis, noliscait il, de l'enseignement de la vérité de la foi; mais le Roi de la vérité l'attalqué, plairoit; ce n'est pas le moment de faire profession de telles belles vertus évangéliques; il faut montrer et servir Notre Seigneur abandonné dans son Sacrement d'amours. Il faut prêcher l'Eucharistie à temps et à contretemps, partout, toujours. Il faut que dans tout rapport de la société, dans tout acte extérieur, Notre Seigneur ait sa place. *Uam bonum modo Christi uis annuntietur.*" Le P. Eymard pourra considérer à juste titre comme le modèle des prédicateurs de l'Eucharistie dont notre époque a tant besoin. Lors des séances générales nous dirons que "pour la foi, ce mystère vivait n'étai pas un sujet, mais tous ses sujets, ce n'était pas un point de doctrine, mais tout la doctrine; et il avait un art merveilleux d'y ramener l'économie entière de la religion." A Rouen, à Nantes, à Rennes, à Tours, à Marate, à Amiens, à Angers, à Marseille, à Paris, à Bruxelles, à Gaïd, partout il exposte les affiches inépuisables que renferme l'Hostie, et convainc les foules en vaincre chercher la vérité. On dira à l'heure troisième eucharistique de l'entreprise des ga-